

# A la découverte des arbres remarquables du village

**E**n ce début d'après-midi à quelques centaines de mètres du Rucchetu, à Argiusta-Muricciu, plusieurs dizaines de personnes découvrent avec étonnement un énorme chêne vert, le Liccionu di Matachjina. Il vient d'être classé arbre remarquable, devrait être labellisé et pourrait concourir pour être désigné l'arbre de l'année.

Remarquable, ce chêne vert l'est car c'est "un monument à préserver" pour reprendre l'expression de Marcu-Alesiu Santucci, du Conservatoire botanique de Corse, qui vient de rappeler les critères retenus pour le classement à l'inventaire des arbres remarquables. Il suffit de voir le nombre de téléphones portables tournés vers ce chêne ou de regarder l'expression des promeneurs du jour : le Liccionu di Matachjina suscite une profonde émotion. De dimensions hors-norme - on évoque une surface au sol de 10 m<sup>2</sup> -, une circonférence de 10,5 mètres à 1,30 m du sol ou encore une très grande hauteur -, il s'avère en effet "le plus haut chêne vert de Corse".

## Chênes classés

Et puis, il est inextricablement lié à la culture, à la tradition et à la figure de Marie-Madeleine Poli, dite la



Plusieurs dizaines de personnes ont découvert à l'occasion de la Fête de la nature, les chênes classés de la commune. (PHOTOS E.P.)

Matachjina, que Patrice Istria fait revivre dans un texte lu au pied de l'arbre par Paul-Jo Cañucoli, en corse puis en français. Le chêne a expliqué un peu plus tôt l'élu de Moca-Croce à l'origine du classement de cet arbre, "à cette particularité d'une forme de grotte".

Le temps de prendre quelques photos devant le tronc, le groupe reprend la descente du plateau pour s'arrêter, quelques centaines de mètres plus loin, devant

un second chêne, également classé remarquable. Il est certes moins impressionnant que le précédent, mais "tortueux, il interpelle aussi car cet arbre creux lui aussi présente un phénomène que je n'ai jamais vu de bouturage naturel", selon Patrice Istria.

Cette valorisation des deux arbres remarquables de la commune a été le point d'orgue de cette fête de la nature programmée par le PEFC, l'organisme de promotion d'une gestion durable de la forêt, et la commune en liaison avec des partenaires dont la collectivité de Corse, l'office de l'environnement Corse, l'office national des forêts (ONF) et des associations locales.

## "Une gestion équilibrée de la forêt"

Animée par Emilie Bernardi, chargée de mission du PEFC, cette fête de la nature a commencé à la mairie par une série de communications sur les enjeux économiques, sociaux, culturels d'une gestion maîtrisée de la

forêt. Paul-Jo Cañucoli a salué l'action de Michel Peretti, son prédécesseur, il axe ensuite son intervention sur la volonté "d'une gestion équilibrée de la forêt entre les différents utilisateurs de la forêt pour respecter la nature et en même temps produire".

"La volonté acharnée" de la commune d'Argiusta-Muricciu et "l'investissement qu'on connaît bien de Paul-Jo" pour protéger et valoriser sa forêt ont été salués. De nombreuses interventions se sont succédé pour insister sur la nécessité d'une gestion équilibrée de la forêt.

Patrice Istria n'a pas manqué de raconter l'histoire du classement des arbres après avoir évoqué la figure de la Matachjina. A ce moment, il est temps de se mettre en route pour rejoindre les randonneurs qui sont partis sur le plateau du Rucchetu via le sentier réhabilité à l'initiative de la commune... pour déjeuner avant de découvrir les fameux arbres.

Une journée remarquable au cœur du village d'Argiusta à Muricciu.

EMMANUEL PERSY



Le tronc du Liccionu di Matachjina suscite toujours l'étonnement.